
公益社団法人愛知県医師会 第 14回(定例)理事会議事録 

 

開催日時：令和 5年 8月 10日(木) 午後 2時 00分～午後 3時 50分 

開催場所：愛知県医師会館 4階理事会議室 

出 席 者 

会 長(代表理事)／柵 木 充 明 

副会長(代表理事)／野 田 正 治  加 藤 雅 通 

理 事／大 輪 芳 裕  樫 尾 富 二  小 出 詠 子  田那村 收  大 石 明 宣 

   渡 辺 嘉 郎  松 浦 誠 司   河 村 英 徳  西 脇  毅  間 瀬 光 人 

   横 山  正  森  亮 太 

監 事／伊 藤 宣 夫  岡 本  晃  西 山  朗 

代議員会議長／市 川 朝 洋 

代議員会副議長／服 部 達 哉  纐 纈 雅 明 

 

欠 席 者    副会長(代表理事)／浅井清和 

理 事／細 川 秀 一  浦 田 士 郎  舩 橋 克 明 

 

議事録作成者  柏 田  樹 

 

議長は、定款第 39条第 2項により、柵木充明会長(代表理事)が務める。 

本日の理事会は、出席者 21名(うち理事 15名)で、理事現在数 19名の 2分の 1以上(10

名)の出席があり、定款第 39条第 6項の決議を行うに必要な過半数に達していること

を確認した。 

 

議事進行に先立ち、柵木会長より挨拶。 

 

―承認事項― 

１．庶務関係事項について 

(１)後援並びに共催について 

①がん就労を考える会(代表世話人 愛知県がんセンター副院長 岩田広治)主催の

「第 11回がん就労を考える会」〔10/1(日)〕の後援について 

②愛知県教育委員会主催の第 71回愛知県学校保健研究大会〔10/25(水)〕の後援につ

いて 

③一般社団法人瀬戸旭医師会(会長 金森俊輔)主催の日医認定産業医研修会〔11/15 

(水)〕の共催について 

樫尾理事より説明され、上記 1-(1)-①～③について一括承認を求め、承認された。 

 

(２)愛知女性医師の会(会長 小出詠子)主催の第 1回女性医師・研究者のための懇親会

〔9/3(日)〕への後援について 



樫尾理事より説明され、標記懇親会への後援が承認された。 

 

(３)NPO法人愛知県難病団体連合会(理事長 下前君夫)主催の｢愛知県難病団体連合会第

50回大会｣〔9/3(日)〕の後援、本会役員の臨席依頼及び講師の派遣依頼について 

樫尾理事より説明され、標記大会への後援並びに野田副会長の代理出席・代読が承

認された。また、野田副会長を講師として派遣することを併せて承認された。 

 

(４)公益財団法人にっぽんど真ん中祭り文化財団(理事長 岡田邦彦)主催の第 25回にっ

ぽんど真ん中祭り開催に伴う本会館 1階ロビーでの救護所開設について 

樫尾理事より説明され、本会館 1階ロビーを救護所として使用することが承認され

た。 

 

(５)令和 5年度厚生労働省老人保健健康増進等事業「在宅医療・介護連携推進事業」にお

けるコーディネート業務と「在宅医療に必要な連携を担う拠点」での業務連携に関す

る調査研究事業に係る検討委員会委員の推薦について 

樫尾理事より説明され、標記検討委員会委員として野田副会長を推薦することが承

認された。 

 

(６)令和 5年度愛知県教育支援委員会委員の委嘱について 

樫尾理事より説明され、浅野恵子先生(愛知県小児科医会)、小林孝誌先生(愛知県耳

鼻咽喉科医会)、近藤永子先生(愛知県眼科医会)の 3名を推薦することが承認された。 

 

(７)カネミ油症検診に係る専門医師の紹介について 

樫尾理事より説明され、皮膚科医会より推薦のあった大嶋雄一郎先生、眼科医会よ

り推薦のあった井口優子先生、湯口幹典先生を推薦することが承認された。 

 

２．委員会・部会、講演会等(本会主催分)の開催について       *は共催・協賛等 

柵木会長より、以下の No.1～8の本会主催の委員会・部会、講演会等の開催につ

いて一括承認を求め、承認された。なお、No.3については、開催場所を変更する

よう提案された。 

No. 開催日 名称 開催場所 担当理事 

1 *8/17(木) 自賠責保険研修会 9階大講堂 
河村理事 

舩橋理事 

2 8/31(木) DX推進プロジェクト 501会議室 
樫尾理事 

大輪理事 

3 9/14(木) 報道関係者との懇談会 804会議室 
大輪理事 

樫尾理事 

4 10/2(月) 麻薬等に関する懇談会 栄ガスビル 
渡辺理事 

横山理事 



5 
11/2(木) 

12/2(土) 
医療事故調査制度に関する研修会 

ミッドランドホ

ール 

コートヤード・バ

イ・マリオット名

古屋 

渡辺理事 

横山理事 

6 12/9(土) 
認知症サポート医フォローアップ研

修 
ウインクあいち 

森理事 

松浦理事 

7 12/16(土) 
愛知県医師会医療安全支援センター

(苦情相談センター)事例検討会 

名古屋工業大学 

NITech Hall 

横山理事 

渡辺理事 

8 
令和 5年度 

(12～3月分) 
日本医師会認定産業医研修会 9階大講堂他 

舩橋理事 

河村理事 

  

３．公益社団法人愛知県医師会主催健康教育講座講師謝金規程(案)について 

西脇理事より説明され、標記規程を一部改正することが承認された。なお、令和

5年 4月 1日より施行する。 

 

４．令和 5年度西区自立支援連絡協議会相談支援部会〔11/28(火)〕の講師派遣について 

   横山理事より説明され、令和 5年 11月 28日(火)西区役所で行われる標記相談支援

部会の講師として、本会職員 1名を派遣することが承認された。 

 

―協議事項― 

５．令和 6 年度補助金・委託金の要望について 

柵木会長より説明され、資料の通り県へ要望することが承認された。田那村理事

から定期接種ワクチン接種時期算出システム開発事業費、渡辺理事から医療事故

調査制度支援事業費について減額要望の説明がなされ、河村理事から救急・災害

医療対策事業費について増額要望の説明がなされた。 

 

６．その他 

 



─報告事項─ 

【日本医師会、各医師会、中部医師会連合等会議について】 

１．日医医療政策会議〔7/28(金)〕について 

(日本医師会主催：日本医師会館) 

柵木会長より、医療法人を含めた医療機関設立母体のあり方について議論がなさ

れたことが報告された。 

 

２．中部医師会連合常任委員会〔8/5(土)〕について 

(中部医師会連合主催：ホテルグランヴィア京都) 

柵木会長より、次期診療報酬(本体)の改定時期が 6月になることについて、改正

感染症法に基づく医療措置協定について協議を行ったことが報告された。 

 

３．関西医師会連合常任委員会〔8/5(土)〕について 

(関西医師会連合主催：ホテルグランヴィア京都) 

柵木会長より、次期診療報酬改定の改定幅決定への対応について、13府県の状況

が示され、意見交換がなされたと説明された。 

 

４．日医医療経営検討委員会(WEB会議)〔8/3(木)〕について 

(日本医師会主催：WEB 会議) 

大輪理事より、今月より施行された医療法人の経営情報に関するデータベース化

について説明があった後、医療従事者の賃金や医療機関の医業経営における課題

への対応について検討を行ったと報告された。 

 

５．日医女性医師支援センター事業運営委員会〔7/25(火)〕について 

(日本医師会主催：日本医師会館) 

小出理事より、各事業の進捗状況について説明があった後、主にバンク事業の方

向性につき議論したと報告された。コロナワクチン接種へのスポット案件が減少

し、今後は非常勤等の紹介が中心となるであろうが、民間の人材派遣会社と差別

化する意味でも、質を保つことは大事であるとの意見で一致したと報告された。

また、バンク事業を既に運営している県との事業提携のモデル事業として愛知県

に打診があったが、現在事務局レベルで詳細を検討中であることが補足説明され

た。 

 

６．日医運動・健康スポーツ医学委員会(WEB 会議)〔7/27(木)〕について 

(日本医師会：WEB 開催) 

渡辺理事より、厚労省から「第 1回健康づくりのための身体活動基準・指針の改

定に関する検討会」およびスポーツ庁より今年度の運動・スポーツ習慣化促進事

業の再公募結果が説明されたと報告された。答申案について議論し、「健康スポー

ツ医学実践ガイド」の活用について都道府県医師会に調査を行うとともに、日本



健康運動指導士会より講習会開催が提案されたと説明された。また、運動資源マ

ップ支援ワーキンググループを設置することとなったと補足された。 

 

【本会関係会議について】 

７．社保指導委員会〔7/25(火)〕について 

(802～804 会議室)  

大輪理事より、東海北陸厚生局の行う個別指導・監査の実施状況に係る報告(6～7

月分)、審査支払機関の立場より最新の情報提供および意見交換等がなされたこと

が報告された。 

 

８．愛知県医師会館建設小委員会〔7/27(木)〕について 

(803～804 会議室) 

大輪理事より、日建設計より実施設計段階での新築工事の概算額の提示があった

こと、建設業者に対する見積説明会において提示する見積要項書の内容、仮事務

所の看板設置について検討を行ったことが報告された。愛知県より愛知県救急医

療情報センターの建替に係る工事業者選定を始めとする一連の契約事務について、

本会に委任する旨の回答があったことが報告された。また、仮事務所内のレイア

ウト・会議室のイメージについて情報提供を行ったと報告された。 

 

９．共同施設委員会(WEB会議)〔7/31(月)〕について 

(804会議室) 

大輪理事より、令和 5年度中部医師会連合共同利用施設連絡協議会におけるシン

ポジウムの事例発表者について、愛知県からは蒲郡市医師会を推薦することとな

ったと報告された。また、各委員より施設の検査部門・健診部門の件数、収支、

会員利用率等の現況、取組み等について報告が行われ、令和 5年度全国医師会共

同利用施設総会について情報提供がなされたと補足された。 

 

１０．男女共同参画委員会(WEB 会議)〔8/3(木)〕について 

(804会議室) 

小出理事より、今年度の「医学生、若手医師と地域医療を考える会」における開

催方法について協議したこと、日医女性医師支援センター事業運営委員会および

研修医ウェルカムパーティについて報告があったことが報告された。さらに、第

8次医療計画について話題提供がなされたと補足された。 

 

１１．医療安全支援センター(苦情相談センター)委員会〔7/25(火)〕について  

(6階研修室) 

横山理事より、事例報告・検討<令和 5 年 6 月分>新規事例 104 件(№23-166～

23-269)継続相談 46件総計 157件(歯科 7件)であったと報告された。専門委員・

担当理事より、「小児かかりつけ医制度で登録している医療機関で、診察を拒否さ

れた」、「臨床調査個人票に病状が正しく反映されていない」、「処方された薬の用



量が間違っていた」の 3例について事例検討を行ったことが報告された。 

 

１２．難治性疾患委員会(WEB会議)〔7/31(月)〕について  

(6階研修室)  

横山理事より、愛知県健康対策課難病対策グループ・母子保健グループ、名古屋

市障害企画課、愛知労働局職業対策課より、令和4年度事業実績報告がなされたと

報告された。また、難病相談室より令和4年度難病相談事業実績の報告を行い、令

和5年度難病相談事業実施計画について協議し、承認されたと報告された。 

 

１３．調査室委員会(WEB会議)〔8/1(火)〕について 

(5階医師連盟会議室) 

横山理事より、自民党の政策懇談会に向けて、行政へ要望すべき医療政策事項に

ついて委員より意見を聴取したこと、日医の医業税制検討委員会において、次年

度の税制要望内容の検討を行ったことが報告された。その他、MEDIFAX および日

医プレスリリースについて担当委員より解説いただき議論を行ったと補足された。 

 

１４．産業保健部会幹事会(WEB 会議)〔7/28(金)〕について 

(803～804 会議室) 

河村理事より、新幹事紹介の後、2 題の協議事項について承認されたこと、報告

事項について関係各位より補足説明があったことが報告された。また、県下医師

会長等協議会に出された産業医研修会に対する地区医師会からの要望について紹

介し、次年度以降の実地研修開催について多くの意見を頂戴したことを報告され

た。 

 

 

１５．講演会・研修会等について                 *は共催・協賛等 

柵木会長より、下記 No.1～No.7の本会主催の講習会・研修会等は一括報告とすると

発言された。なお、No.2については、パーティ開催後医師会に入会していただける

ように医師会のアピール方法を工夫する必要があると役員より意見が出された。 

No. 開催日 名称 出席者数等 担当理事 

1 7/26(水) 医療機関に対する働き方改革セミナー 44名 
浦田理事 

小出理事 

2 7/29(土) 
愛知県医師会研修医ウェルカムパー

ティ 
155名 

浦田理事 

小出理事 

3 
7/29(土) 

8/4(金) 
産業医研修会 

215名 

94名 

舩橋理事 

河村理事 

4 8/2(水) 小児 CKD(慢性腎臓病)対策講習会 66名 
西脇理事 

田那村理事 



No. 開催日 名称 出席者数等 担当理事 

5 8/1(火) 
愛知県医師会無線システム災害想定

訓練 

医師会 11機関 

災害拠点病院 8機関 

基幹病院 7機関 

河村理事 

舩橋理事 

6 *8/3(木) 日本医師会生涯教育講座【外科】 27名 
河村理事 

舩橋理事 

7 8/5(土) 医療従事者の認知症対応力向上研修 55名 
森理事 

松浦理事 

  

【行政、その他関係団体等会議について】 

１６．中部国際空港緊急計画連絡協議会「図上シミュレーション訓練」〔8/3(木)〕につ

いて 

(中部国際空港緊急計画連絡協議会主催： 

中部国際空港株式会社 貨物地区第 2 国際貨物上屋内) 

河村理事より、セントレアで各機関が集まりエマルゴでの図上訓練を行い、医師

会として現場救護所でのトリアージから始まり、緑の傷病者の扱いや、黒テント

での死亡診断、現場救護統括の役割や、合同調整所、合同対策本部での役割を確

認したことが報告された。120 名強が参加し、本当の事故では更に大勢の人員配

置が必要と実感したと補足された。 

 

１７．愛知産業保健総合支援センター運営協議会〔8/3(木)〕について 

(愛知産業保健総合支援センター主催：愛知産業保健総合支援センター) 

西山監事より、令和 4年度事業実績は、予算削減の影響を受け小規模事業場等へ

の訪問指導件数は伸びなかったが専門的相談事業件数は保たれたことが報告され

た。 

 

１８．愛知県認知症施策推進会議(WEB会議)〔7/26(水)〕について 

(愛知県主催：WEB開催) 

森理事より、会長には国立長寿医療研究センターの鷲見幸彦先生が選出され、そ

の後、愛知県認知症施策推進計画の進捗状況について、県から説明があったと報

告された。また、愛知県認知症施策推進条例に基づく次期計画の策定について、

あいちオレンジタウン構想は 2023年度末で一旦終了し、愛知県認知症施策推進計

画とアクションプランが一体となった第 9期高齢福祉保健医療計画として策定す

ることとなったと説明された。 

 

１９．愛知県周産期医療協議会〔8/1(火)〕について 

(愛知県主催：愛知県自治センター) 

西山監事より、令和 5年度愛知県周産期医療対策事業の委託、令和 5年度愛知県

周産期医療調査・研究事業の事業計画、愛知県地域保健医療計画周産期医療対策



の改定について協議を行ったことが報告された。また、新型コロナウイルス感染

症の 5類感染症移行後の対応、令和 4年度総合周産期母子医療センター総括につ

いて報告があったと補足された。 

 

【その他事項について】 

２０．令和 5年度救急医療功労者 厚生労働大臣表彰について 

河村理事より、中川 隆先生が受賞されたと説明された。なお、表彰式は 9 月 8

日(金)都道府県会館にて行われることが報告された。 

 

２１．その他 

 



以上で本日の議事を終了し、議長は協力を謝して閉会とした。 

 

令和５年８月１０日 

 


